

検証

2015年度・横浜市予算案

2015年度・横浜市予算案

超高齢化が進み病院のベッドが足りなくなる事態に備え、拠点では各区の医師会と協力し、退院患者に訪問診療を紹介。医療と介護の連携を深めるための会議や研修も

「2025年問題」がある。内 の 13 年 の 75 歳 以 上 の 人 口
36 万 4 千 人。そ れ が 25 年 に
1・6 倍 の 58 万 6 千 人 に な
と 推 計 さ れ て い る。
市 は 25 年 に 「在 宅」(自 宅
特 別 養 護 老 人 ホ ー ム な ど)

「後は個別では対応しきれない。互いに情報を共有し、連携しなければ2025年問題は乗り越えられない」と指摘する。その上で「人的な資源をつなぐハブ的な役割が重要になる。医師をはじめ、在宅の文化化を進める」。

民活連
市長会
議員会
議員連

訪問處

が、1月5日には開所したばかりの「南区在宅医療相談室」の存在を伝えた。

わずか1ヶ月前の1月中旬、和代さんは途方に暮れていた。

んを連れて横浜市大付属市民総合医療センター（同市南区）に通院していたが、繁さんは昨年秋に同区の自宅で転倒後に体力が落ち、通院が大変になつた。主治医から在宅医療を検討するよう促された。

自宅に来てもらえる医師を求め、和代さんは地元の病院

「相談室のことも知らずに
いて、本当にどうしようかと
思つていました」

転んでできた繁さんの腕の
傷を手当てる二高さんと三
橋さんを見詰め、和代さんは
急速に行つた。

超高齡社會

行う。各医師会はある調査看護ステーションでケアマネジャーの資格を持つ看護師ら2人が相談員の役割を担う。モデル事業で2013年から先行実施している西区では、すでに600件を超える相談や支援に対応してきた。市は成果を踏まえ、15年度予算に約2億9千万円を計上。年度内に4区に拠点を整備する方針で、全18区のうち15区に設けられることとなる。17年度までに全区展開する方針だ。

万1576人と試算。その数は13年の4815人の2・4倍に及ぶ。医療機関のベッド数はほとんど増えないからだ。現状で在宅医療が必要な患者数は1日当たり2800人だが、これも25年には5600人と倍増すると予測している。

看取る必要となる。数を
1576人と試算。その数
は13年の4815人の2・4
倍に及ぶ。医療機関のベッド
数はほとんど増えないから
だ。現状で在宅医療が必要な
患者数は1日当たり2800
人だが、これも25年には56
0人と倍増すると予測して
いる。



軽井沢の朝をけがした林さん（左）の手でさすがに三林さん（右）

求め、和代さんは地元の病院へ電話をかけた。しかし、訪問診療に応じてくれる医師は思うように見つからなかつた。

横浜市は1月、南区を含む
10区で「在宅医療連携拠点」

行う。各医師会はある調査看護ステーションでケアマネジャーの資格を持つ看護師ら2人が相談員の役割を担う。モデル事業で2013年から先行実施している西区では、すでに600件を超える相談や支援に対応してきた。市は成果を踏まえ、15年度予算に約2億9千万円を計上。年度内に4区に拠点を整備する方針で、全18区のうち15区に設けられることとなる。17年度までに全区展開する方針だ。

万1576人と試算。その数は13年の4815人の2・4倍に及ぶ。医療機関のベッド数はほとんど増えないからだ。現状で在宅医療が必要な患者数は1日当たり2800人だが、これも25年には5600人と倍増すると予測している。